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國內業界動態
Taiwan Company News

採訪◎阮素琴、陳柏如、文、圖◎張晉銘

為
了感謝自行車產業先進與朋友長久以來

的支持與愛護，TBEA 與 CHC 於 11 月 9

日於自行車研發中心聯合舉辦 20 週年慶祝活

動與交流餐會，邀請各界一起分享生日快樂的

喜悅，並期許奮力躍進下一個 20 週年！

羅祥安：下一個挑戰更艱難

慶祝活動邀請 TBEA 理事長羅祥安、

CHC 董事長吳盈進、巨大機械總裁劉金標、

經濟部技術處處長林全能、經濟部專門委

員葉維煜等諸位貴賓以及眾多重量級自行

車廠商與會蒞臨；TBEA 理事長羅祥安表

示，自行車公會與研發中心相輔相成陪伴自

行車產業走過深具意義的 20 年歷史，產業

界經過多年的辛苦努力與打拼，終於在全

球自行車市場佔有一席之地，同時感謝經濟

部工業局與技術處多年來給予業界的鼓勵

與支持，總是積極推動各項計畫協助產業

再進化，如何展現下一個輝煌的 20 年是接

下來所面對的挑戰，希望產官研攜手合作

創造更美好的單車新天地。

TBEA&CHC飛揚20 再創騎跡
20歲生日快樂

吳盈進：符合產業新願景

CHC 董事長吳盈進指出，TBEA 與 CHC

存在著密不可分的關係，兩者共同的目標就

是如何引領全球自行車潮流與趨勢，在此

感謝政府各部門的支持與指引，也因為公

部門與產業界擁有共同的目標，才能夠將

產業推向另一座高峰，走過 20 年確實值得

慶幸，不過接下來的挑戰將更加艱鉅，在

此希望可以凝聚更多先進的力量，一起邁

▲左起TBEA現任與歷任理事長：羅祥安、劉金標、楊銀明為自行車

產業貢獻良多！他們也非常感謝這20年來公部門與業界先進的

努力與鼓勵，讓臺灣自行車產業能夠開創傲人成就。



97 NO.147 自行車市場快訊  2012http://www.wheelgiant.com.tw

國內業界動態
Taiwan Company News

入政府期許的目標與高度！除此之外，我認

為自行車是最符合政府提倡的「全球資源的

整合者、產業技術的領導者、軟性經濟的

創意者與生活型態的先驅者」等產業新願

景，期許產業界繼續努力扮演好各項角色。

劉金標：身體力行創文化

巨大機械總裁劉金標談到，今天是值得

慶祝與高興的日子，假若要我分享過去 20

年的歲月點滴，可能需要「三天三夜」，回

想 20 年前，自行車還是屬於車輛公會的自

行車製造委員會，隨著自行產業逐漸成長茁

壯，兩者之間的交集點相對減少，不過當

初想要成立公會並非易事，經過 3 年的積

極爭取才達陣成功，那時候大家多以 OEM

為經營策略，直到現在，臺灣自行車產業不

僅引領世界流行趨勢，更是全球自行車生產

製造重鎮，為了繼續鞏固現有扎實的基礎，

身為設計者與製造者必須教育消費者，不

能只是靠肉眼來分辨自行車的好壞，而是

唯有實際騎乘才知道，所以我們身體力行

鼓勵大家一起騎、一起玩，進而才知道真正

體會什麼叫做自行車，並且透過單車展現生

活態度，以及近年來政府積極營造良好的

騎乘環境，創造出臺灣獨特的自行車騎乘

文化。

另一方面，非常感謝經濟部對於公會與

研發中心的支持，再加上業者自身的努力，

能夠看見大家在國際上都有很好的舞臺與

地位，實屬欣慰；我相信全世界沒有任何一

個國家擁有如此健全的產業基礎，由於得

來不易，在此希望大家好好地珍惜，一起

朝向相同的目標繼續努力，創造臺灣自行車

產業新巔峰！

林全能：不做第一 只做唯一

經濟部技術處處長林全能回憶道，我也

曾經是自行車產業的一份子，雖然踏入公

部門已經超過 20 年，不過期間參與自行車

相關的研討會都會覺得很溫暖和窩心，回

首過往，確實是很精彩的 20 年，2000 年時

的出口單價約 100 美元，然而 2012 年已經

突破 400 美元大關，傲人成績是 TBEA 和

CHC 跟業界們一起努力的成果，這中間的

夥伴關係是成功的關鍵；還有四年前巨大

機械總裁劉金標曾經說過：「不需要做到全

球第一，可以透過資源整合做到唯一！」與

大家共勉之。

▲兩會攜手並進！TBEA理事長羅祥安（左）

和 CHC 董事長吳盈進（右）一起歡慶20週
年，並呼籲產業界者做足準備面對下一個

20年的挑戰。

▲經濟部技術處處長林全能引用標哥曾經

說過的話勉勵大家：「不做第一，只做唯

一。」

▲經濟部專門委員葉維煜與自行車產業的

好朋友有20年的交情，也助益良多。看見

產業的榮景，他也與有榮焉。

▲TBEA與CHC20年慶邀請許多理監事與業者歡聚一堂。


